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火车票实名并非想象中那么难
让员工!钻洞"进出
是哪门子规矩#

! ! ! !新闻焦点$据楚天今报报

道% 日前青岛市民谭女士反

映%上海惠幸服装整理有限公

司青岛开发区分公司让员工

每天钻 !米高!小门"出入%由

于她怀孕已有 "月%遂自行决

定走正门%结果被以!偷窃未

遂"名义辞退&

观点圆桌

今日论语

高清探头使用应有法律界定
乔 杉

! ! ! ! !"#!年元旦起! 所有旅客列

车都将实行实名制购票" 验票"乘

车制度# 今天起电话订票"明天起

互联网"代售处"车站窗口购票的

旅客均须凭证购票$

旅客输送高峰期买票难的问

题! 尽管未必能就此得到彻底解

决!但实名制的推行!将在很大程

度上收复被%黄牛党&侵占的公共

领地!维护春运的秩序$或者!实名

制之后!春运的风景中!会少了%雪

中长龙&和%铁笼售票&的悲情$

我们或许不会忘记'这项制度

的出台! 经历的是怎样一番博弈$

面对一票难求的窘境!民众千呼万

唤!只是想在有限的票源中获得公

平慰藉!为的是浓烈的乡愁不成为

%黄牛党&牟利的工具$

但众所周知!当初铁路部门是

竭力唱衰和抵制火车票实名制的$

面对强烈的实名制呼声!铁道部曾

明确表态%不可行&!理由是%实名

制将增加很多麻烦的程序!更加繁

琐&(经过一番口水战之后!终于拗

不过日渐高涨的民意呼声!铁道部

在去年终于投入了一亿资金试行

实名制!但依旧有铁道官员表示不

看好!并坦言%在全国范围内推行

实名制不是计划中的方向&))

从实名制即将全面推行的态

势来看!证明这种铁道部曾经不断

否定的制度! 最终是可以实行的$

只要有改善民生的诚意!火车票实

名制实行起来!也并非像想象中那

么难$

再延伸到铁道部其他方面所

做出的几点改善'譬如铁道部规定

列车不得断供 $%元以下盒饭"列

车晚点及时通报原因"卧具干净厕

所有卫生纸等! 尽管一直以来!铁

路部门总是找各种借口进行搪塞!

从今年所做的这些改变来看!显然

是可以做到的( 还有就是网络订

票!之前面对民众的诉求!铁道部

曾以技术难题为由加以推脱!但今

年也顺利推出了))以上种种说

明!能不能做好服务工作!关键不

是能力和技术!而是诚意和决心$

春运一票难求!本就是个公共

难题! 作为公共服务机构的铁道

部! 除了自身为解决问题而努力!

更应该接受公共参与!多听听民众

的声音! 合力破解这一民生难题$

如果只是凭空想象!那么想象中的

难题势必将成为前进方向上的掣

肘!失去改革的热情$ 并且如果忽

视民意!一意孤行!那么也难以取

得民众的支持和信任$被想象中的

困难先吓倒!春运中问题的解决也

就注定踟躇难行$

如今!火车票实名制很快就要

全面推行!但问题依然存在!譬如

运力的问题依旧有待加强!譬如民

众信息安全问题!譬如打击%内鬼&

与%黄牛勾结&!譬如简化验票补票

程序))实行火车票实名制!只是

从制度层面实现了对 %黄牛党&的

阻击! 但春运问题绝不仅仅只是

%黄牛&扰乱春运秩序的问题$实名

制的推行!对于整盘春运大%棋&而

言!只是小小的一步!其他的问题

要破解!还需要铁道部继续明确自

身公共服务的角色和属性!用更大

的决心和诚意去求解$

据北京晨报!近日一条信息通过

短信"微博传播'北京市高清探头启

用!拍摄打电话"副驾驶不系安全带

等违法行为$ 对此!北京市交管部门

表示! 交管部门从未发过此类信息!

但是对于违法行为一直在严格查处$

事实上这样的传言不仅仅发生

在北京$ 虽然北京交管部门辟谣了!

但他们否定的只是%发过此类信

息&! 并没有否认没有采用高清探

头$根据媒体的调查!高清探头正在

越来越多地应用在北京的道路上!

逐步替换原有的标清探头$

谁都不否认使用高清探头对公共

安全的意义( 但当下人们已有了物权

概念!知道私人住宅%风可进雨可进国

王不可进&!车辆某种意义上说也是住

房的延伸!这种被偷窥感让人很难受$

当然! 人们很容易会被安全的理由说

服!但使用高清探头必须有个边界$

公众之所以对探头有一定程度

的心理恐慌! 主要害怕探头使用没

有节制!拍了不该拍的地方!且将信

息流露在外$ 比如前段时间引起关

注的%摸奶门&事件!让大家警觉高

清探头弄不好会演变为一种安全伤

害$ 使用高清探头的边界应该由法

律来确定! 突破边界的行为应该受

到法律惩处(必须加大立法!通过法

律把探头的使用管好$

!狗企业"才让员工!钻洞"

晏子使楚的故事大家都耳

熟能详!套用晏子的话!只有%狗

企业&才会让员工%钻洞&!这家

日资企业的行为侵犯职工人格

尊严!缺乏道德血液$

郭文斌

可向法律讨公正

在未坐实盗窃事实的情况

下!借%涉嫌盗窃&之名开除员

工!这违反了*劳动法+和*妇女

权益保护法+$ 根据 *劳动仲裁

法+相关规定!谭女士可在接到

仲裁不予受理通知书之日起 $%

日内到人民法院起诉!向法律讨

公正$ 王学进

谁为!钻洞"工人撑腰

如果不怀孕!谭女士会拒绝

钻洞吗, 为什么其他更多人选

择了忍气吞声, 公民教育的缺

失!公民意识的淡薄!使得工人

对自身的权利诉求淡化!逆来顺

受到连一点愤怒都不敢表达$面

对如此情景!劳动监察部门应该

为他们撑起腰杆$ 丁洪峰
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! ! ! !据大河报报道! 日前黑龙

江佳木斯市桦川创业中心学校

的学生包车发生车祸!致 &死 !

伤$ 学校称前几天交警部门发

现学校校车存在安全隐患!勒

令停运!学生只能自行上下学!

部分学生选择了包车$ 据了解!

肇事车无运营资质且超员超

载$ 目前!司机已被刑拘$

佳木斯地方交警部门排查

校车隐患!对不合格校车叫停!

是对学生安全负责的举措$ 但

是! 排查校车隐患! 校车停运

后!学生的安全谁来抓, 现在学

生 &死 !伤! 不能不说是一个

沉痛的教训$

校车整顿工作是一项系统

工程!不能仅盯住各地营运的校

车就算万事大吉$对那些存在安

全隐患的校车叫停!只是有关学

生交通安全工作体系的一部分!

必须有配套的措施跟上来$

在确保安全的校车到位

前!应当有过渡性措施$ 只要有

应对方案! 安全问题本应该不

大$ 比如!可以从公交公司临时

调用车辆! 也可以从客运公司

租用客车!还可以从资质合格-

车况良好的私营车主那里租

车$ 至于费用支出问题!学校出

钱" 甚至家长临时出点钱都未

尝不可!只要工作考虑到位"组

织到位!办法总比困难多$ 要摒

弃%头疼医头&式片面"僵化的

工作方式! 不能抓了校车却丢

了安全$


